

もうひとつの忠臣蔵  
吉良上野介義央公の実像

西尾市文化財保護委員長  
吉良公史跡保存会会長

颯 さつ  
田 た  
洪 ひろ

吉良上野介義央公の本  
当の人物像は、現代のパ  
ワーハラ問題の根幹につな  
がることも多くあります。

幕府が下した両者に対する裁定はご承知のとおりです。浅野の切腹、吉良はお咎めなしを片手落ちとする赤穂藩士の一部の浪人が翌元禄十五年十二月十四日深夜に吉良邸を襲撃するという残酷な事件で義央は討たれてしま

門吉良家は絶家となりました。この事件の最大の犠牲者といわざるを得ま



この討入は色々といわれていますが、罪なき人を大人数で討ち殺したことはテロではないかといわれています。そして義央の孫義周は、「仕方不届き」につき領地召し上げの上、諫訪へ配流という冤罪をうけてしまいました。悲運な義周は討入りでおつた傷や持病で衰弱し三年後に二十一歳の短い生涯をとじられました。鎌倉時代から続く名

吉良家が断絶後の家臣は、全国各地に流浪しました。そのなかで今日でも伝えられる話があります。伊那市美篋青島の觀音堂に旧臣が僧になり住んでいました。死を間近にして村人に自分の身上を語り、討入り当夜に赤穂浪士に尻を一太刀浴びせん。

義央公毎歳忌には必ず多くの方々が参拝されます。焼津市方ノ上のお堂には、閻魔様が安置され、願主は吉良家旧臣といわれます。村の伝えでは、一人の侍がお堂の世話ををするようになつたが、その侍は吉良家の旧臣で、亡くなつた人々を弔うために閻魔像の作成を発願して一生懸命働いたが、首までしかできず再度働きながらも目標に達成できず、閻魔像の首を背負つて江戸の町を歩いて寄付を募り閻魔像を完成したという逸話があります。

この二つの話でかつての同僚を弔うことは、主君義央公と不運な義周公を供養する意味と思われます。伊那市の山を越せ

たことを告げ、手持ちの金を村の役に立ててほしいと渡しました。村では僧の遺志を継ぎ田畠を購入し、その年貢を換金して公用に役立てたといわれ、今日でも観音堂を守り、毎年十二月十四日の

ば諏訪であります。焼津市  
の闇魔像もなぜ闇魔像  
であるか、無言の幕府へ  
の訴えではないでしよう  
か。闇魔像の頭部には  
「享保三年 南無阿弥陀  
佛」と記してあるそうで

吉良公史跡保存会が設立したのは、昭和七年であります。日本中が忠臣愛国を掲げる時代です。赤穂では、大石は神様になっています。先輩の方々の勇気と郷土愛に敬服しています。村長を会長にして村を上げて義央公の顕彰に立ち上がったことは、いかに領民に慕われていたかのあらわれではないでしょうか。

領地に帰ると、駄馬に乗つて領民と親しく話し合つた赤馬伝説は今日でも小学校の学芸会に吉良さんを演じる土地柄のあらわれです。

労使問題の最中、参考になれば幸いです。